



9271

134705

ABD

6030

Bryce Echenique decidió regresar a Perú

El novelista peruano Alfredo Bryce Echenique confirmó su deseo de regresar lo antes posible y en forma definitiva a su país, tras 30 años de vivir en Francia y España, porque, dijo, "Europa y yo ya nos hemos sacado el jugo mutuamente".

Cuanto antes, mejor, precisó el novelista de "Un mundo para Julius", artífice de una vasta saga novelística íntegramente escrita en el Viejo Continente, y abundantemente traducida al francés y al inglés.

Sin embargo, Bryce Echenique regresará cuando haya terminado los deberes, por decirlo así. "Porque esta mudanza intercontinental, crea un desorden grande". Los deberes que tiene que hacer antes de su vuelta al Perú son dos novelas que tenía en el tintero.

La primera, que ya entregó al editor, se titula "Reo de Nocturnidad". Es una novela sobre la noche, sobre el insomnio, un tema contemporáneo del que hablan constantemente los diarios, el stress de la vida moderna. El personaje, internado en una clínica para someterse a una terapia y recuperar el sueño, escrita esa novela "La terapia

es en realidad la novela que escribe, precisa Bryce Echenique.

De "Amigdalitis de Tarzán", poco puede decir todavía. "No la he escrito aún y mis novelas se inventan mucho durante el trabajo de escritura". Sabe, al menos, que es la historia de una mujer. "Imagino un personaje que escribe cartas, como si fueran realmente escritas por una mujer, con un tono narrativo muy femenino. Una mujer que ha vivido los avatares de las últimas décadas en América Latina, el exilio, los hijos, el fracaso de ciertas aspiraciones, presente.

Algunos medios intelectuales españoles ven con malos ojos la decisión, la deserción, según ellos, del novelista peruano de regresar a su país.

Hace un cierto tiempo ya había sido criticado duramente por un texto que publicó sobre la ciudad de Madrid en el semanario francés *Le Nouvel Observateur* y reproducido en España. La reacción fue curiosa, un poco como "si no te gusta, lárgate". "En mis novelas me burlé mucho de ciertas instituciones francesas pero, al contrario, los libros fueron muy bien acogidos en Francia (EP)

166

6 Segunda 2-X-1996 P.3P

Bryce Echenique decidió regresar a Perú [artículo].

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Bryce Echenique decidió regresar a Perú [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile